

Traditionelle Handwerkskunst



Bilder: © Holzkunst-Spiegelhalter und „Die Seifentruhe“.

Die Verkaufsräume von Edgar Spiegelhalter in Freiburg. Unten links: Sogar am Brocken im Harz wird eine Hexenzunft mit Masken beliefert. Daneben: Lebensgroße Krippe aus Lindenholz, ausgestellt ab Heiligabend in der Romanischen Kirche Frenkenbach am Bodensee.

Regionale Produkte liegen im Trend: Immer mehr Menschen verschenken gerne ein Stück Heimat. PHOENIX SPEZIAL möchte Ihnen zwei traditionelle Handwerksbetriebe aus der Region und ihre Produkte vorstellen, die der Elzacher „Seifentruhe“ und die Bildhauerarbeiten von Edgar Spiegelhalter in March-Hugstetten.

1981 wurde das Atelier von Freiburg nach March-Hugstetten verlegt, von wo aus Bildhauerarbeiten aller Art nach Wunsch gefertigt werden wie beispielsweise Holzskulpturen, Krippenfiguren jeder Größe, Wappen für Städte, Gemeinden und private Vorgaben. Weiter gibt es Holzgrabmale in allen Ausführungen, originelle Wegweiser, alemannische Masken für Zünfte, Arbeiten für Industriedesign und vieles mehr. Da auch die Holzbildhauerei einem ständigen Wandel unterliegt, führt das auch hier zu Auftragsverlagerungen.

Kirchenaufträge sind etwas zurückgegangen, dafür haben, so kurios das klingen mag, die Fastnachtmasken das mehr als wett gemacht. Jährlich entstehen viele neue Narrengruppen, für die jeweils neue Modelle entworfen und geschnitzt werden.

Die Kontraste in der Bildhauerei sind enorm: Neben sakralen Statuen stehen lustige Motive wie Clowns oder ernste Themen wie Holzgrabmale aus Eichenholz. Richtig mit offenporigen Lasuren

behandelt, lassen sich solche Holzgrabmale über Jahrzehnte erhalten.

Um Leben in den groben Holzklotz hineinzuzaubern, eine grinsende Fratze oder eine lebensgroße menschliche Statue zu schaffen, braucht es viele Stunden und Arbeitsgänge. Fertige Skulpturen werden mit Wachsölen und Lasuren behandelt. Die colorierten Figuren werden mit lichtechten Acrylfarben bemalt oder auch mit einer echten Goldfassung belegt.





Verkaufsraum der Seifentruhe in Elzach.

Unten links: Zwei Tage dauert es, bis die Seife fest ist. Dann werden die Stangen geschnitten und gestempelt. Rechts: Passend zur Jahreszeit gibt es auch Produkte mit winterlichen Düften.

Die **Seifentruhe** befindet sich etwa 30 Kilometer nordöstlich von Freiburg im Handwerkerstädtchen Elzach. Hier werden Naturseifen im Kaltrührverfahren unter Verwendung hochwertiger pflanzlicher Öle und Fette hergestellt.

Bei der Schwarzwälder Kirsch-Seife ist es Kirschgarten- und Ylang-Ylang-Öl, ein ätherisches Öl, das aus der Blüte eines asiatischen Baumes gewonnen wird. Die kirschrote Farbe liefert die Zugabe von rotbrauner Tonerde. Ein Schuss Kirschwasser darf zum Schluss nicht fehlen, bevor die Seifenmasse in längliche Holzformen gegossen wird. Bei der Form- und Duftgebung werden spezielle Kundenwünsche gerne berücksichtigt.

Die Pflege von Kopf bis Fuß bietet eine breite Sortimentsgrundlage. So gibt es zwölf verschiedene Naturseifen mit unterschiedlichen Düften.



Shampooseifen, Rasierseife, Badesalze, Badepralinen, Körperbutter und Körperöle ergänzen das Angebot.

Von April bis September gibt es jeden Dienstagnachmittag die Möglichkeit, nach Voranmeldung an einer Führung durch die Werkstatt teilzunehmen. Die „offene Kreativwerkstatt“ lädt jeden Freitagnachmittag von 15 bis 17 Uhr interessierte Besucher dazu ein, ihre eigene Seife mit ihrem eigenen Duft herzustellen. Auch hier ist eine Voranmeldung erforderlich. Für ein unvergessliches Erlebnis mit Freunden, der Firma oder dem Verein kann gerne ein individuelles Programm zusammengestellt werden.

Vom 13. bis 15. Dezember 2013 bietet die Seifentruhe auf dem Weihnachtsmarkt in den Vogtsbauernhöfen ihre Produkte in winterlicher, stimmungsvoller Atmosphäre an.



Gewinnspiel

In dieser Ausgabe verlost PHOENIX SPEZIAL ein duftiges Geschenkset der Seifentruhe.

Beantworten Sie einfach folgende Frage: *Welche Zutat sorgt bei der Schwarzwälder Kirsch-Seife für die kirschrote Farbe?*

Einsendeschluss ist der 30. November 2013. Die Gewinner werden schriftlich benachrichtigt, der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

Viel Glück!



Auf einen Blick

Im Herzen von Freiburg, am Rathausplatz, erhalten Sie ein breites Sortiment künstlerisch geschnittener Skulpturen aus Holz, Krippenfiguren in schöner Auswahl, alemannische Masken, Schwarzwalduhren und auch ausgefallene Geschenke. Franziskaner Strasse 11, Freiburg Telefon 0761 33280

Weitere Informationen
Holzkunst-Spiegelhalter
Benzstraße 8, March-Hugstetten
Telefon 07665 4749
www.holzkunst-spiegelhalter.de

Scannen Sie den QR-Code und Sie gelangen direkt zur Fotogalerie der Holzkunst.



Öffnungszeiten der Seifentruhe
Dienstag bis Samstag von 9.30 bis 12.30 Uhr und Dienstag, Donnerstag und Freitag von 14 bis 18 Uhr

Die Seifentruhe
Hauptstraße 75, 79215 Elzach
Telefon 07682 925470
www.schwarzwaldseife.de

Scannen Sie den QR-Code und stöbern Sie im Onlineshop der Seifentruhe.

